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O Pleno do TJ, em sessão extraordiná-
ria realizada em 30 de junho, aprovou, 
por maioria de votos, o plano de expan-
são do Poder Judiciário de Santa Catari-
na, que prevê a instalação de 45 novas 
varas e a criação de mais 10 cargos de 
desembargador e seis cargos de juiz de 
direito substituto de 2º Grau. 

As mudanças levam em consideração 
minuciosa análise de cenários desen-
volvida por técnicos da instituição. Com 
critérios técnicos, que levam em conta a 
média anual de processos iniciados por 
vara e entrância, a população, a taxa de 
urbanização e aspectos relacionados ao 
desenvolvimento local - quantitativo de 
veículos e licenças para construir -, foi 
identificada a necessidade de implan-
tação de 45 novas varas, a serem insta-
ladas prioritariamente em, no máximo, 
quatro anos. 

O trabalho foi calcado em estudos de 
cenários, os quais expressam períodos 
pretéritos (1997-2006, em um primeiro 
levantamento; 2004-2008, no apanha-
do seguinte) e apresentam projeções 
da demanda judicial até 2018. “Desta 
maneira, o Tribunal de Justiça busca 
ajustar sua estrutura aos anseios e à 
procura da própria sociedade, esta que, 
doravante, passará a orientar o tama-
nho e a disponibilidade de julgadores 
em cada uma das 111 comarcas insta-
ladas”, exprimiu o presidente do TJ, de-
sembargador Trindade dos Santos. 

Com a aprovação, realizada semana passada, o Tribunal Pleno do TJ pode passar a contar com 60 desembargadores

Desta maneira, o Tribunal 
de Justiça busca ajustar sua 
estrutura aos anseios e à pro-
cura da própria sociedade    

“

”
desembargador Trindade dos Santos

Como é: Como fica:

92 102varas de entrância inicial

104

100

296

50

24

120

119

341

60

30

varas de entrância final

varas de entrância especial

total de varas

desembargadores

juízes de 2º Grau

Mudanças no Poder Judiciário Catarinense

Presidente entregou projetos para análise da Assembleia Legislativa
O presidente do Tribunal de Justiça, de-

sembargador Trindade dos Santos, encon-
trou-se na tarde do dia 05 com o presidente 
da Assembleia Legislativa, deputado Gelson 
Merísio, oportunidade em que fez a entrega 
dos projetos recentemente aprovados pelo 
Pleno do TJ, que preveem a criação de mais 
10 cargos de desembargador e seis cargos 
de juiz substituto de 2º Grau, assim como 
das respectivas estruturas de gabinete.
    O secretário de Coordenação e Articula-

ção do governo estadual, Erivaldo Nunes 
Caetano Júnior, que o acompanhou na au-
diência, promoveu no mesmo momento a 
entrega de emenda modificativa/aditiva ao 
projeto da Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO-2011), já com a alteração, para os pró-
ximos dois anos, nos índices de repasse do 
duodécimo aos poderes. 
   O PJ, pela emenda, receberá 7,7% em vez 
de 7,4% em 2011, e, no ano seguinte, 7,85% 
da receita líquida disponível do Estado. 
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Natural de Laguna, o as-
sessor do desembargador 
substituto Roberto Lucas Pa-
checo, Paulo, ingressou no 
TJ em 1982. Antes de iniciar 
no gabinete do magistrado, 
atuou na Divisão de Recur-

sos Humanos, Diretoria Judiciária, gabi-
nete do desembargador Alberto Costa e 
Corregedoria-Geral da Justiça. Pai de três 
meninas, Denise, Luiza e Marisa, é forma-
do em Direito e tem pós-graduação em 
Gestão Pública, pela UFSC.

Nas horas livres, Paulo costuma ler livros. 
Mas o que mais gosta de fazer é passear 
no comando de suas motocicletas com 
sua esposa, Solange. “Hoje tenho duas, 

uma Honda Shadow VT 750, que utilizo 
para viagens, e uma Yamaha Fazer 250, 
que uso para trabalhar e fazer pequenas 
voltas pela cidade”, disse.

O gosto pelo motociclismo surgiu em 
1982, quando andou 
pela primeira vez em 
uma das motos do 
cunhado. “Fiquei apaixo-
nado, e um ano depois 
adquiri meu primeiro 
modelo, uma Yamaha RX 
180 Avante”, relembra.

O servidor possui um 
site sobre motociclismo (www.potokes.
com.br), no qual constam roteiros de al-
gumas viagens realizadas, entre outras 

informações. Já viajou para a Argentina, 
Paraguai e todos os Estados das regiões 
Sul e Sudeste do Brasil, com exceção do 
Espiríto Santo. “Conhecer o Estado capi-

xaba está no meu projeto 
de 2011.”

Lavação ecológica reduz gasto com água do Judiciário de Catarinense
Sustentabilidade

FRJ lança manual para tirar 
dúvidas  relacionadas ao Fundo

O TJ de Santa Catarina, representado 
pelo desembargador Torres Marques, 
presidente do Conselho do Fundo de 
Reaparelhamento da Justiça (FRJ), 
participou em junho, em Joinville, 
do Encontro Estadual de Notários e 
Registrados de Santa Catarina, even-
to que reuniu quase 200 titulares de 
serventias extrajudiciais no Estado. 

A participação do magistrado serviu 
para esclarecer questões cotidianas da 
incidência do FRJ.  Para tanto, foi distribu-
ído um Manual de Perguntas e Respos-
tas, com a exposição didática da dúvidas 
relacionadas ao recolhimento do Fundo.

A lavação dos 100 carros que com-
põem a frota do Tribunal de Justiça obe-
dece a critério ecológico há 18 meses, 
sem o consumo de água. A iniciativa, de 

autoria do 
servi-

dor Adroaldo Manoel de Oliveira, chefe 
da Seção de Gerenciamento da Frota, 
foi incluída no rol de atividades da Co-
missão de Gestão Ambiental do TJ, em 
face dos benefícios trazidos. 

Considerado o gasto médio de 460 li-
tros com a lavagem de um carro, com o 
uso de mangueira por meia hora, dei-

xam de ser gastos 46 mil litros de 
água para lavar toda a frota. Pelo 

novo sistema, a empresa contra-
tada realiza o serviço no próprio 
estacionamento do Tribunal, 
sem a utilização de água. São 
aplicados produtos especiais e 
de alta qualidade, assim como 

equipamentos silenciosos. Os profissio-
nais têm treinamento especializado, e 
não há a necessidade de manobrar os 
veículos, o que proporciona segurança 
e comodidade.

litros de água               
economizados

46 mil 

Des. Buzzi recebe diploma de mérito em Brasília
O desembargador Marco Aurélio 

Gastaldi Buzzi, presidente do Fonaje 
(Fórum Nacional de Juizados Espe-
ciais), recebeu em junho, em Brasília, 
o “Diploma de Mérito pela Valoriza-
ção da Vida”, concedido pela Secreta-
ria Nacional de Políticas sobre Drogas. 
O Fórum foi escolhido para receber a 
comenda em reconhecimento à sig-
nificativa contribuição nas ações de 
implementação e fortalecimento da 
Política Nacional sobre Drogas.  

A entrega foi feita em cerimônia 
que contou com a participação do 
presidente da República, Luiz Inácio 
Lula da Silva.

À esquerda, em viagem com a esposa a São 
Paulo, e  à direita, no Rio de Janeiro

Presidente Lula discursou durante o evento


